

令和6年度 PTA活動（旗当番）についてのアンケート集計

回収件数**260**件

① 所属町内を教えて下さい。

西脇	西郷	中郷	東郷1区	東郷2区	仁連木	上地	東雲	
10	8	32	19	4	40	22	9	
東田東部	東田西部	吾妻	仲の町	栄町	朝丘	宮下	記入なし	合計
17	34	17	6	10	14	16	2	260

②お子様の学年を教えて下さい。 (複数いる場合は全員分〇をお願い致します)

中学生以上	6年生	5年生	4年生	3年生	2年生	1年生	未就学児	合計
29	60	45	64	58	43	59	33	391

③PTA旗当番に参加していただいている方の続柄を教えて下さい。

父	母	祖父	祖母	その他	不参加
65	235	1	12	2	1

25.0% 90.4% 0.4% 4.6% 0.8% 0.4%

④PTA旗当番に参加する際、どのような負担を感じましたか？

回数が多い	時間の都合	交通手段	役割の不安	その他
84	119	3	16	72

32.3% 45.8% 1.2% 6.2% 27.7%

⑤PTA旗当番の運営について、改善点やご意見があればご記入下さい。

98件のご意見

⑤PTA旗当番の運営について、改善点やご意見があればご記入下さい

皆さん忙しい中、参加されているので負担を感じていると思います。子供も減っているので回数も増えています。毎日立つではなく回数を減らしたり「交通安全週間」の間に集中して立つなど改善していく事も必要だと思います。

自分の子供が利用しない横断歩道を担当する事に毎回疑問を感じながら実施しています。

子供の人数の低下で回数が年々増えていて仕事に遅れる回数も同時に増えたので少し負担。シルバー人材等お金はかかるが依頼する方向になるとあります。

地域の方にも協力を願えないか？

とにかく回数が多いです。（仕事の時間にも間に合わない）他の校区はこんな回数が多くないとよく職場で耳にします。小さいお子さんがいて、かつ核家族の方からすれば、小さい子を連れて旗当番に立つのは大変であり、危険だと感じました（特に雨の日）シルバー人材か教員の方にお願いできな

いのかな？と思っております。

中郷に関しては、今まで通りで良いと思います。（小さなお子様がいて、みてもらえないご家庭は免除が望ましい）

立ち場所ごとに、通る通学班の数が分かるリストを作つてほしい。（終わるタイミングが難しいため）

登校時間が遅くなつてから旗当番の時間もズレて仕事に間に合わなくなりましたが、前もつて旗当番の日を前期・後期で知らせてくれるので（地域部の方）調整しやすく助かっています。

いつも子どもたちを見守つていただきありがとうございます。右左折する車が多い信号を渡りますので、旗当番で横断サポートしていただけてとても感謝しております。我が家には未就学児がおりますが、他にも見てくれる大人がいるため旗当番を負担に感じたことはありません。しかし、小さな子どもの手をひいて立たれる方もいらっしゃりとても大変だと思いますし、安全面でも心配になります。申告すれば免除していただけるようになつておりますが、「他の方もやつてることだし」となかなか申告しづらい部分があるかなと。

交差点に立ちますが、信号が複数ある所それぞれ子供達が渡るので、結局子供達自身で確認していっています。旗当番の必要性を疑問に思います。

年々、当番がまわつてくるのが早くなつていて。子どもの人数が減つていてるせいですが、当番が2人ではなく、1人でもよいかなど感じます。もしくは1人+ボランティアの方など対策必要かなと思います。

廃止希望です。

自分の子供がとおる場所での旗当番は楽しい。自分の子がとおらない場所でやる方もいると聞くので、ありがたいと思う。下の子が赤ちゃんで、だっこひもに入っている間はふたんはなかったが、あるきだした後は、その子をみながら、その子と手をつないで、旗当番しなくてはならず大変だった。下の子がふく数いれば、より大変だと思う。旗当番の日は、子供の登校より早く出発しなくてならず、不安だった。子供が中学になった後であれば、比較的余裕があるから時間差（卒業した後）つまり現役小学生の親ではなく、下の子が幼なくて負担が大きい場合は、その子が成長して負担がなくなつた後（たとえば現役小学生がいなくなった時であっても）に当番をやれるような仕組みがほしいなと思いました。☆廃止の意見には、反対です。地域の方がやってくださる時もあり、ありがとうございます。

先日、生徒が、スガノガスの所のおうだん歩道で、車と接触事故があり、他の保育者とも話して、帰りも低学年の子たちには、見守りやハタ当番をやつた方がいいかな、となり、先生にも相談しています。

所属町内によつて3歳未満児のいる家庭は旗当番が免除になる所があると聞く。地域で子どもを育てる理にかなつてゐるかと思うが、自分の町内では、実現できつておらず乳児家庭の負担は大きいかなと思う。

町内の世帯数が少ないので、地域の方で協力して頂ける方にも、お願いできたらいいなと思います。

仕事をしているので旗当番の時は間に合わないので休まなければいけない

ボランティアの方と二人体制で当番をしていますが、今後ボランティアの方がやめてしまつた場合に一人で当番するのが不安です。

主に母親が当番に立つことが多いですが母親も働いている方も増えてきたので少し地域の方の協力も頂けるようであれば、当番回数も緩和されて助かるのではないかと思います

何班通過するか分からないので班数は知りたい

町内によつて回数が違う。仕事をしながら下の子もつれて当番するのは大変だと思います。

他小学校に比べて回数が多い。2ヶ月に1回もある。あと、お年寄りのボランティアの方々がいる時は4人も多すぎだし、それで充分なので、日がわかるなら日をちばせばいいのにと思う。

特にありません

出産前後の対応が、町内によつて違うので、それは決めておいた方がよいと思います。西脇は産後1年はお休みをいただけました。

保護者がどうしても出られない場合に調整が難しいと感じている。そのような場合に外部委託も可能であると助かると思う。

朝は、車や自転車など交通量も多かつたり、急いでいてスピードを出してくる車も多いので、旗当番は続けてほしいと思いますが、子供の人数が少なくなつてきつていて、毎年少しずつ回数が増えていくのが少し負担を感じます。

野外学習や修学旅行など、子どもの予定を含めて当番表をつくらなければいけなかつたので、確認等負担があつた。外部の方にお願いできるのであれば、そうしてほしい。

数年前に、旗当番の日は仕事を休んでいたと仰っていた保護者（他町内）さんがいらっしゃいました。小さい子を連れて旗当番をされている方も見たことがあります。「旗当番を外してほしい」と言えない環境を改善する必要があると思います。他校区では、0がつく日だけの旗当番だつたり、他市ではシルバーの方が旗当番をされている所もあります。子供の安全が第一ですが、保護者の負担の軽減もご考慮いただきたいです。

特になし

他校区に比べ、回数が多く感じます。

朝丘、宮下合わせて7班の子供たちの見守りをしています。その7班で出発時間にはらつきがあるのですが、それが同じくらいの時間で通つてくれたら時間的に負担が減り、みなさん楽になるのではないかと思います。

旗当番の必要性は感じているものの、小さなお子様がいる家庭やお仕事をされている保護者たちの負担になつてゐるのも事実だと思っています。外注などでも検討していただきたいと思います。

数年前、長男が小1の頃、年中の娘と手をつなぎさらに1歳の子を抱っこ、又はベビーカーに乗せて、旗当番をしていました。今でも、幼児を連れて旗をもっている方の姿を見ると、危険だなと思います。当時は、皆がやらないと不公平だから、と聞きましたが、幼児・乳児がいる家庭は免除でもいいのでは、と思います。その場合、地域から募ってみるなどできるといいですね。

自分の子供が家を出る前に出て、旗当番の場所は自分の子供が通らない所。子供が家を出たのか、いつも確認できなくて困っています。多少お金を払う事になっても良いので外部にお願い出来ないか?と思います。他の小学校では旗当番が無い所もあるので参考にして欲しい。(近所の老人の方?)

ある班が毎回とても遅くなっている(競輪場の方面よりくる班)。初めてやる時は帰った後に気が付いてしまった。遅い事に気が付いてからは待っているが、アリス医院の前の当番は帰っている事が多く、見守る人がいない為安全面の不安がある。早く登校するか当番全員に情報共有が必要あると考える。

旗当番はしていません

免除を申し出やすい仕組み。地域の方の協力をお願いする。

小さな子供が居るなど、旗当番を免除した方が良いのでは?と思われる方が行っている事があるので、やれる方がやるというのが良いと思いました。

旗当番が1人しかいないので、交通量が多い中、1人でやるのが不安である。

子供と一緒に時間にでると、もう行ってしまっている班もあり、子供より先に当番の時は出ないといけなくなり、子供だけ家に置いて当番をやっていると何か矛盾を感じました。仕事に間に合わなくなる等、時間の調整は必要に感じます。

新1年生、転出入情報がいただけず旗当番作成や管理に影響が出たことがあったので、学校からしっかり情報が出されるしくみになるとありがたいです。

地域によって回数の差が大きすぎる。仁連木は数か月に1回だがうちの地区は月1以上ある。正直仕事の都合がつきにくい。

特に負担なく参加しています。月に数回ある地域の方がお手伝いして下さる日に元気にあいさつしてくれる子が少なくて申し訳ない気持ちになりました。

年度初めや学期初めなどにしぼったらどうでしょうか。回数を減らしつつ、保護者の見守りの目は残しておくという提案です。

下の子を連れての当番は少し大変ですが、小学生のお兄さんやお姉さんの様子を見て刺激になっている様子です。また、小学生の子供たちの朝の登校の様子が見れて良いと思います。

2人でなく1人だと、より回数がへると思いました。

2ヶ月に1度のペースでしたら地域の子供との関わりも増え楽しく参加させていただけます。朝から気持ち良く挨拶してくれる子が多く素敵だなと感じています。

2人1組体制になっているところを1人体制にして回数を減らす…ということが可能でしたら。(PTA活動いつも色々ありがとうございます)

いつもありがとうございます。旗当番に関しては、子どもの安全の為にも今後も参加していきます。

2才児を連れてだととても危険(手をつないで) だっこひもでももうじっとしなくて危険(体を反らすので) 家に1人にできないで遠くから母にきてもらう(朝のラッシュ時に) のでとても働く小さい子供の家庭には負担。当番の日を交代してあげたが管理は誰もしてないので忘れられそのまままた自分がやる事に。交代してあげた方も何も言ってこないまま。二度と協力したくないと思った。

朝はどうしても出勤前だったり家事などで負担に思う方が多いと思います。他の地域では老人会の方が旗振りに出ていただいている所も多いようです。その方達の協力もあると親の負担もへるのではと思います。今は西郷町0の日、西脇町5の日に立ってくれているのでとても助かっています。

0の付く日に自治会の方も来てくれる為、1日に5人ほど立っている日があるので、自治会の方がいる日は無しにするなどした方がいいかなと思います。

上の子の時は2ヶ月に1回でしたが、今は1ヶ月に1回あるいは2回やる時があり負担に感じている。校門前に立ちますが朝は交通量を多く子供の為、車の方の為に続けた方が良いと思いますが出来る人が出来る日にちに出来る場所でやるのがボランティアかと思います。(シンボランティアが良い例) 子供が減少しているので違う方法にしてほしい。場所を減らして年1、2回や、やっても良い人達で回してほしい。当日熱が出てかわってもらう人がいない為当番をやるしかなかった。(こういう時はどうしたら?)

地域によって負担が異なっているため不公平を感じる。回数の負担を減らしてほしい。有料でよいので外部委託も検討してほしい。

毎月0の日にシバ(おじいさん・おばあさん)の方たちが立って、子供達を見守ってくれるので、0の日以外も立っていただけると、働いている親からしたらありがたいと思います。

負担について書きましたが、安全を守ったり子どもたちの様子をみたりする上で必要なことであるとも思っています。1年生も落ち着く3学期をなしにすると回数負担は減りそうですが…。朝の交通量の多い道もあれば心配ですよね。安全には変えられないと思います。都合で無理なご家庭は無理をなさなくててもよいと思います。

自分の子どもの通学路とは違う旗当番をしている。子どもが家を出る時間と旗当番が重なるので、できれば自分の子どもの通学路で旗当番をさせてほしい。

世帯の減少もあると思いますが、まわってくる回数が多すぎて仕事への影響もあり負担に感じています。

長女の時ですが、2歳の次女を預けることができない時にいっしょに交差点に立たなければならず恐かったです。

危険ではない所に立っている町内もあれば、人数の少ない町内と合併し負担感を同じくらいにしていただけると嬉しいです。

毎日旗当番が必要か、見直してもよいのではないか。交通安全週間だけにする方法もあると思う。

旗当番を廃止してほしいです。共働きで祖父母にたよることもできないので父母でなんとか対応していますが、時間が出社時間にギリギリになるのでいつもヒヤヒヤしています。転勤になつたら確実にまにあわなくなるので頭を悩ませています。父親ができるときは夜勤あけでの旗当番ですいみん時間をけずりながらなんとか対応しています。下の子が小さい時はさらにたいへんでした。下校の時は旗当番ないので登校の時も廃止してよいのではと思います。小さい子がいる家庭は免除という話も出ているかもしれません、小さな子がいなくても仕事に都合つけないとできない家庭もありますので一部免除するなら全家庭対象に廃止にしてほしいです。

1つの交差点に2人立つのではなく1人にして回数を減らして欲しい。

旗当番の際に通学班での子供たちの様子をか垣間見ることができるので、親としてもいい機械だと思っています。

子ども(自分の子)が通らない場所で旗当番をしているため、低学年の頃は特に、自分の子が登校できているか不安なまま当番をしたので困っています。

ひとり親になり、豊橋に知り合いもいません。障害の娘の「くすのき支援学校バス」と重なり参加できなくなりました。くすのき支援のお友達は行けない所が多いと聞くので時間の都合の難しさとうしろめたさを感じています。又、ひとり親になるまで7年間は活動しましたが、挨拶をしない子、後ろを置いていく子、注意をしても無視する子が今は多いと感じています。
もう少し早く終わりとありがたい（仕事に間に合わせて休みを取っている）。近くに車を止める場所が欲しい。
各学校によって旗当番の運営のしが全然違う。東田校区も最善方法をみつけられると良いと思う。他校の例、0の付く日のみ、見守りボランティアの方での運営、シルバー（保護者はやってない）、旗を回さない（立つ場所に予め設置）等々。
旗当番をやっていることで、子供たちには、安心感、車を運転している方々には、注意しようという意識を持てると思うので、続けていって欲しいですが、今後少子化ということも含めて、負担が大きくなってくると、地域の方の協力も必要になってくるのかな…と思います。
仕事もあり、忙しい日ですが、近所の子供達と会えたりあいさつすることで大人の見守りができているなと思います。子供達とのふれあいがなくなつ
旗当番表を作るのが意外と面倒で大変だった。旗当番を町内のシニアの方も協力して下さっていてとても助かっている。遅刻してはいけないと思って少し早めに行ったら、「早すぎて子供が混乱する」と怒られたがあるので、シビアすぎて怖い。
子供達の安全が第一ではあります。でも…ですが、やはり、必要だと思います。
子供たちの安全を考えれば、旗当番は必要なものと思います。
特になし
朝は急いでいるので車も多いですし数ヶ月に1回短時間の旗当番は子供の安全の為にも必要だと思います。
旗当番直接ではないですが…0の付く日に学校前の道に地域の方がずらっと立っていただいているかと思います。あれだけ立つ必要はないと思うので、旗当番メンバーの1人として入っていただけるとありがたいな…と思ってます。
共働き世帯が多く、負担が大きいので廃止してほしい。児童が減少しているため今後更に回数も増えるので、厳しいです。
朝丘と合同で行っていますが、宮下の班の通過と朝丘の班の通過に10分程差があります。集合時間の調整をしていただけすると助かります。
他の小学校の様に、見守りボランティア等にお願いする。
特にありません。
旗当番をすると仕事に遅刻をしなければならない方もいて、時間のある方にお願いすると不公平になるのであれば旗当番をなくすのも一つの手段かと思います。PTA費が少しふえてもかまわないのでシルバー人材にたのむとかしてもらえると助かります。
ちいさい子が当番についてきてる時、車道に近く所に立っていて危ないと感じる時がある。
特になし、今まで良い
月額払ってシルバーさんなど、母親以外にも参加していただけるとありがたいです
旗当番は、地域の子ども達とあいさつをかわす中で様子を見させて頂ける有難い時間だと思っています。ただ、下の娘をあずける事ができない為、とくに雨の日は、娘を連れての旗当番は気持ち的に（安全面でも）疲れます。
特にありません
町内によって回数の差に違いが多い。我が子が通らないん場所での交通当番（少し残念）
子供が支援級クラスで朝も1人でできず、毎日送迎しているので、ご理解して頂き今は免除としてもらっています。子が通学班や、1人で鍵を閉めるなどできるようになった時は参加したいと思います。
共働きのため、負担はありますが、児童の安全を守るために必要な活動だと感じております。
自治体の方も手伝って頂いている地域なので回数も負担なくありがたく思っています。朝の忙しい時間ではありますが見守りを皆ですることで安心して登校させることができるので続けていくべきだと思います。
ガードレールが無く危ない場所もあるので、朝立って子どもの安全を見守って頂けるのはとてもありがたいです。
特になし
未就学児のお子さんがいる家庭は旗当番を免除でも良いと思います。
旗当番は毎日立たなくとも良いと思っています
開始指定時間（7:45）より前に登校する班があるので、時間前に行くべきかいつも迷います。
町内によって旗当番の頻度がおおきく異なる。2、3ヶ月に1度の町内もあれば月1回多い時は2回行うことがある。
働いていると時間の余裕がなく負担となっている。人数が少なく回数が多いのも負担となっている。
仕事の出勤時間を旗当番がある時は調整したりしている。1.5ヶ月に1回位のペースで当番がある為、どうしても負担に感じる。地域の方等、ご協力頂けないでしょうか。